



NOTA DE PRENSA

AITPA celebra su Asamblea General y la Fundación Textil Algodonera entrega los Premios a la Innovación, reconociendo el talento joven y el liderazgo empresarial

Barcelona, 20 de noviembre de 2025 — La Asociación Industria Textil Algodón (AITPA) ha celebrado hoy su Asamblea General anual, un encuentro en el que se han analizado los principales desafíos del sector y que ha culminado con la entrega de la Flor del Algodón y los Premios a la Innovación Textil que otorga la Fundación Textil Algodonera en su undécima edición. La jornada ha puesto de relieve, un año más, el talento, la creatividad y el compromiso con la sostenibilidad que caracterizan a la industria textil.

Reconocimientos "Flor del Algodón": Pepe Serna y Jaume Valeri

AITPA ha rendido homenaje a dos figuras destacadas del textil por su trayectoria y contribución al desarrollo del sector. El reconocimiento **Flor del Algodón** ha sido otorgado a **Pepe Serna**, presidente ejecutivo de ATEVAL, por su papel decisivo en la representación y defensa de la industria textil valenciana y su valiosa aportación al funcionamiento del Consejo Intertextil Español.

También ha sido galardonado **Jaume Valeri**, socio fundador y consejero delegado de **FONTFILVA**, **S.A.**, en reconocimiento a la fidelidad de la empresa como miembro de AITPA desde 1977 y a su extensa trayectoria industrial, marcada por una notable capacidad de adaptación en un entorno en constante cambio.

Durante la Asamblea se ha puesto el foco en la **situación actual de la industria textil**, marcada por la contracción de la actividad manufacturera, la caída del consumo y un contexto geopolítico internacional especialmente complejo.

La sesión ha contado además con la conferencia "La inteligencia artificial y su aplicación en la industria textil: innovación sin estrés", impartida por Antonio González-Barros, empresario, emprendedor y fundador del Grupo Intercom.

Premios a la Innovación Textil 2025

La Fundación Textil Algodonera ha cerrado la jornada con la ceremonia de entrega de sus Premios a la Innovación, que valoran tanto trabajos de investigación vinculados al ámbito textil como la labor de una empresa innovadora del año. La elevada calidad de los





proyectos presentados ha puesto de manifiesto el **dinamismo y la capacidad transformadora del sector**, especialmente entre las nuevas generaciones.

Primer premio: la moda en tres dimensiones

El primer premio, dotado con **4.000 euros**, ha recaído en **Joana Meyer Duró** por el proyecto "Desarrollo de tejidos impresos en 3D para el sector de la indumentaria". El estudio analiza el potencial de la impresión 3D como herramienta para crear nuevos materiales textiles, combinando experimentación, caracterización y ensayos industriales que permiten comparar estos tejidos con los convencionales. La propuesta abre nuevas vías tecnológicas en el ámbito de la moda y plantea un horizonte lleno de posibilidades.

Segundo premio: avances en reciclado mecánico

El segundo premio, con una dotación de **2.000 euros**, ha sido otorgado a **Paola Ballerini Monleón** por el trabajo "Influencia de los hilachos de la borra en la calidad del reciclado mecánico de materia textil preconsumo". Su investigación aborda uno de los retos más relevantes del sector: mejorar la eficiencia del reciclado mecánico manteniendo la calidad del producto final. El estudio propone ajustes en los procesos que permiten tratamientos menos agresivos, impulsando una **economía circular más eficaz y sostenible**.

Innovación Empresarial: Colectivo de Regenerado Textil de la Garrotxa

El Premio a la Empresa Innovadora ha sido concedido al Colectivo de Regenerado Textil de la Garrotxa, integrado por Fontfilva, S.A.; Hilados Olotenses, S.A.; Pagès Valentí, S.A.; S. Vilarrassa, S.A. y Triturats la Canya, S.A.

El jurado ha destacado su resiliencia, su apuesta decidida por la innovación y su contribución a la producción de un producto actual, competitivo y alineado con los principios de sostenibilidad y economía circular. El colectivo ha sabido preservar una industria tradicional y transformarla en un modelo de referencia gracias a procesos regenerados de alto valor añadido y a una estrategia conjunta que fortalece el tejido empresarial del territorio. Por ello, se consolida como un exponente ejemplar del futuro del sector textil.

Para más información, podéis contactar con Marta Castells a <u>aitpa@aitpa.es</u>.